
Estodo do Rio Gronde do Sul

cÂürAnl wÍuNrcrPAL DE vEREADoRES JACUTINGA
Rua Ângelo Fabiane, 106 - cEP 99730'000

Fone: (54) 3368-1180 - JACUTINGA-RS

e-mail: vereadoresiacutinge@hotmail'com

ATA N'153812020
sEssÃo pLsNÁRh ononqÁrua
4" SESSÃO LEGISLATIVA, 13" LEGISLATURA, 55O ANO EMANCIPAÇÃO.

Aos onze dias do mês de maio de 2020(dois mil e vinte) às 19:00 horas, nas

dependências da Câmara Municipal, em sessão plenrí.,ria ordiniiria e sob a presidência

da vereadora Débora Nava Ogliari reuniu-se o Legislativo Municipal de Jacutinga, com

a presença dos seguintes vereadores(as): Ariel Paulo Nava, Avelino Ricardo Menegaz,
Clarice Boeira Coghetto, Darci José De Ré, Jaime Tortelli, Marcio Sommer, Maximino
Lorenzetti e Ronaldo Bordin. Com os trabalhos abeúos pela seúora presidente Débora
Nava Ogliari e após a leitura de um trecho bíblico pelo segundo secreÍiirio Ronaldo
Bordin, passou-se ao Pequeno Expediente. Em discussão Ata n' 1533/2020, sessão

plenaria ordinária realizada no dia 16 de março de 2020. Sem adendos ou ressalvas a

ata é aprovada pela unanimidade dos vereadores. Em discussão Ata n" 153412020,

sessão plenária extraordiniiria realizada no dia 25 de março de 2020. Sem adendos ou
ressalvas a ata é aprovada pela unanimidade dos vereadores. Em discussão Ata no

153512020, sessão plenária extraordinária realizada no dia 15 de abril de 2020. Sem

adendos ou ressalvas a ata é aprovada pela unanimidade dos vereadores. Em discussão
Ata n' 153612020, sessão plenária ordinaria realizada no dia 27 de abril de 2020. O
vereador Ronaldo Bordin solicita que sejam feitos os seguintes adendos à referida ata.

Nos esclarecimentos pessoais: 1-Onde consta: "Cita que só em emendas parlamentÍfes
loram R$625.000,00 por ano. Ao Hospital mensalmente mais R$50.000,00 e também
mensalmente ao Hospital mais R$43.000,00 para pagamento de médicos" LEIA-SE:
"Cita que só em emendas parlamentares foram R§625.000,00 por ano. Ao Hospital
mensalmente mais R$50.000,00." 2)Onde consta: "Também o repasse para o asilo de

R$60.000,00." LEIA-SE: "Também o repasse para o asilo de R$60.000,00
anualmente."3 -Onde consta: "Afirma portanto que não tem como comparar com Ponte

Preta que não tem Hospital e não tem Asilo." LEIA-SE: "Afirma portanto que não tem
como comparar com Ponte Preta que não tem Hospital, não tem Asilo, nem Plano de

Saúde para os funcioniirios públicos e tantas entidâdes, as quais o município ajuda
dentro das suas possibilidades." A vereadora Clarice Boeira Coghetto entende haver

bastante alterações e necessário tempo para avaliar. A presidente Débora Nava Ogliari
esclarece que infelizmente a sessão não foi gravada e poÍanto a presente ata fica para

ser apreciada e votada na próxima sessão juntamente com os adendos propostos pelo

vereador Ronaldo Bordin. Em discussão Ata n' 153712020, sessão plenaria

extraordinária rcalizada no dia 29 de abril de 2020. Sem adendos ou ressalvas a ata é
aprovada pela unanimidade dos vereadores. Após a presidente agradecer a presença da -
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ex-vereadora Loides Breda, do ex-presidente O1ádio Luiz Paida e do suplente de
vereador Odélcio Grando e servidores, a matéria do expediente lida pelo primeiro
secretiírio Darci José De Ré constou de: l)Oficio do vereador Amauri Busnello
solicitando licença do cargo de vereador no período de 01105/2020 a 31/0512020 paru
tratar de assuntos de interesse particular. 2)Convocação do suplente Ariel Paulo Nava
para ocupar a vaga em aberto. 3)Oficio do suplente Ariel Paulo Nava manifestando o
aceite em assumir o exercício do mandato. 4)OÍicio da presidente Débora Nava Ogliari
em nome do Poder Legislativo e de todos os colegal vereadores ao seohor OdÉlcio
Grando, suplente de vereador, agradecendo pelo importante papel desempenhado no
período em que assumiu vaga em abeÍto na atual legislatura e manifestar
reconhecimento desta Casa pelo seu empeúo e dedicação aos trabalhos no Legislativo.
5)Oficio da presidente Débora Nava Ogliari em nome do Poder Legislativo e de todos
os colegas vereadores, à senhora Marlene de Aguiar Fistarol, agradecendo pelo
importante trabalho desempeúado junto a Emater deste o ano de 1981 e pelo empenho
e dedicação na realizaçào de seu traba.lho durante 39 anos. 6)OÍicio da presidente
Débora Nava Ogliari em nome do Poder Legislativo e de todos os colegas vereadores ao
seúor Darci José De Ré agradecendo pelo imporlante trabalho desempenhado junto a
Emater e pelo empeúo e dedicação de seu trabalho durante 40 anos, contribuindo de
forma imensurável nos municípios pelos quais passou. 7)Indicação de protocolo no
340312020, de iniciativa da vereadora Clarice Boeira Coghetto e dos vereadores Jaime
Tortelli e Maximino LorenzeÍli em que solicitam do Executivo Municipal o que segue: -
Substituição da ensiladeira ou terceirização desse serviço. Conforme justificativa dos
vereadores, diversos agricultores tem reclamado com a demora na execução do serviço
de silagem. Em algumas situações quando a máquina chega na propriedade quebra.
Desta forma sugerimos a compra de um novo equipamento ou a suâ terceirização, o que
agilizaria a prestação de um serviço mais eÍiciente no atendimento aos produÍores. A
indicação é deferida pelo presidente e será enviada ao seúor prefeito para providências.
8)Indicação de protocolo 340412020, de iniciativa do vereador Jaime Tortelli, em que
solicita do Executivo Municipal o que segue: -A implantagão no município de um Posto
de Identificação. Conforme justificativa do vereador, tendo em vista as dificuldades na
emissão de RG em Erechim, acabamos tendo que nos deslocar a Ponte Preta. A
implantação de um posto em nosso município tornaria mais fácil e rápida a emissão da
Carteira de Identidade. A indicação é deferida pela presidente e será enviada ao senhor
prefeito para providências. 9)Indicação de protocolo 340512020, de iniciativa do
vereador Jaime Torteili, em que solicita do Executivo Municipal o que segue: -Seja
efetuado melhorias na estrada e na propriedade do Senhor Miguel Maltmann bem como
análise da água, solicitação esta que já fora efetuada na secretaria correspondente.
Conforme justificativa do vereador, há tempos que o Senhor Miguel Mallmann pleiteia
aos responsáveis a execução destes serviços e diante de tal situação solicitou
providências a este vereador. A indicagão é deferida pela presidente e será enviada ao
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senhor prefeito para providências. l0)Indicação de protocolo n" 3406/2020, de
iniciativa da vereadora Clarice Boeira Coghetto e dos vereadores Jaime Tortelli e

Maximino Lorenzetti em que solicitam do Executivo Municipal o que segue:-Aquisição
de dois respiradores. Conforme justificativa dos vereadores, que parte do valor que será

enviado do Govemo Federal ao nosso município para o combate ao Covid-19 seja
investido na compra desses equipamentos importantissimos nesse momento de incerteza
e pandemia. A indicação é deferida pela presidente e será enviada ao seúor prefeito
para providências. Não havendo requerimentos verbais, a seúora presidente faz a
abertuÍa do Grande Expediente. Após a leitura em votação a Ordem do Dia é aprovada
pela unanimidade dos vereadoles. Conforme o disposto regimentalmente, o Projeto de
Lei n'335412020, que Institui regime excepcional de trabalho na Secretaria Municipal
de Educação, Cultura e Desporto é encamiúado à Comissão de Constituição, Justiça e
Redagão para análise e parecer. Não havendo matéria a ser apreciada na Ordem do Dia,
passou-se aos esclarecimentos pessoais. O vereador Darci José De Ré faz um
agradecimento à presidente e aos colegas vereadores pela homenagem pelos serviços
prestados como profissional da Emater. Relata que foram 40 anos de empresa onde
em1979 prestou Concurso Público em Porto Alegre onde foi aprovado. Na sequência
passou por Viamão, Marcelino Ramos, São Valentin e finalmente em Jacutinga no ano
de 1985 onde trabalhou até agora. Conforme o vereador foi um trabalho gratificante
junto aos agricultores destacando conhecer todas as pessoas desta área produtiva.
Destaca que em virtude da situação financeira do Estado está ocorrendo uma
diminuição de repasse de recursos para a Emater e a mesma lançou um plano de
desligamento incentivado este funcionário da empresa está aderindo. Menciona que o
objetivo da empresa é de que 318 profissionais se desliguem para se adequar ao

orçamento atual. Demonstra agradecimento a todos os prefeitos que passaram, Câmara
de Vereadores e Secretários Municipais de Agricultura pela reciprocidade recebida.
Finaliza agradecendo oficio lido nesta sessão com a homenagem da Câmara. O vereador
Maximino Lorenzetti comenta sobre a indicação relativo a máquina de silagem.
Agricultores procuraram com a preocupagão que a máquina está bastante defasada.
Necessário pois, atender melhor os agricultores. Houveram aquisições de camiúões
novos, retÍo, carregador. trator e carros novos e necessário que nesta área da silagem
também se tenha equipamento com melhor resposta. Diz o vereador que a bacia leiteira
é uma fonte de renda aos produtores e ao município. Comenta também que em outros
municípios este serviço é terceirizado o que poderia ser uma alternativa. A citada
máquina vive na oficina e necessário pois uma máquina mais moderna. Em relação a
pronunciamento do vereador Ronaldo em que comentou que Ponte Preta não tem
Hospital e nem Asilo, este vereador Lorenzetti faz um comparativo do que eles tem lá e
nós não temos aqui. Manifesta que naquele municipio estãà instalados l6 aviarios e só
nesta administração foram instalados 3 chiqr.reirões para criação de suínos com
capacidade para 1000 porcos cada. Porlanto acredita que nosso município tem perdido
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muito tempo ao não investir nestas áreas produtivas. Finaliza citando outros
investimento feitos pelo município de Ponte Preta com aquisição de 2 caminhões novos,
Retroescavadeira, tanque de 15.000 litros, berçário com 2 pavilhões além das
pavimentações asfálticas. São comparativos necessários diz o vereador buscando
alternativas de um maior crescimento do nosso município. O vereador Ariel Paulo Nava
manifesta a sua satisfação de estar retomando a esta Casa no cargo de vereador do
município. Agradece ao vereador Busnello pela oportunidade que está concedendo.
Buscará ajudar a administração dentro do necessario e possível. Relativo a indicação
sobre a enciladeira, como ex-secretrírio de agricultura faz esclarecimentos. O
equipamento foi adqúrido na gestão passada, é uma máquina adaptada que exige uma
manutenção periódica. Houveram avaliações sobre compra de equipamento novo e
também sobre terceirização. Foi tomada a decisão de manter o equipamento. Menciona
o vereador que a silagem tem que ser feita na hora exata para que o produto não perca a
qualidade. Sobre afirmação do vereador Maximino que a agricultura foi esquecida,
lembra da aquisição de equipamentos citando 2 carretos, Grade Niveladora, Distribuidor
de Adubo Orgânico e 2 novos tratores. Relativo a aviarios passou-se de 3 galpões para
7 galpões. Portanto conclui o vereador que dentro do possível, muito foi feito e muito
trabalho realizado sim. Finaliza parabenizando o vereador Darci por toda a sua
dedicação e trabalho junto à Emater nos últimos quarenta anos. O vereador Ronaldo
Bordin parabeniza o vereador Darci pela aposentadoria merecida. Foi um pedido do
vereador após 40 anos de serviços prestados à Emater. Em relação ao Hospital acredita
que nunca teve tantos incentivos da administragão municipal tanto através de repasses
diretos como também de emendas parlamentares. Sobre a questão de asfaltos continua
com a posição que muito está sendo feito e muito mais poderia ser realizado com
recursos que são direcionados à saúde pública municipal, sendo que a saúde é um
prioridade da atual administração. Em relação a aquisição de respiradores o próprio
Doutor Marcio demonstrou aos vereadores em encontro antes desta sessão, da
inviabilidade de aquisição destes equipamentos.Relativo a repasse de recursos federais,
expõe que Jacutinga terá direito a valores em tomo de R$412.000,00 em quatro parcelas
sendo que sendo que não vai cobrir nem o déficit dos meses de março e abril, Mais ou
menos serão RS50.000,00 para a irea da saúde e com cefteza muito bem
investidos.Relata que o presidente do Hospital sempre agradece o apoio da
administração municipal e sempÍe se coloca aberto a novos investimentos. Cita o
coordenador regional de saúde Fábio Fantin que muito elogia a estruturação do nosso
Hospital. Portanto um dos objetivos da administração municipal é melhorar cada vez
mais a área de saúde pública do município. Sobre a indicação de um Posto para feitura
de RGs, manifesta o vereador Ronaldo que este posto já existia e na gestão passada foi
encerrado. Também o Tribunal de Pequenas Causas existia e foi encerrado. Portanto

finaliza dizendo que tínhamos estes órgãos em pleno funcionamento e as atividades
foram encerradas pela administração passada. A presidente Débora Nava Ogliari dá -
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boas vindas ao vereador Ariel Paulo Nava desejando sorte e sucesso. Ao ex-vereador
Grando presente nesta sessão, agradecimento pelos serviços prestados elogiando sua
postura simples, de coração enonne e parceiro sempre. Parabeniza o vereador Darci
pelos relevantes serviços prestados juntos à Emater e em nome da família da presidente
faz um agradecimento especial pelos serviços prestados na sua propriedade. À seúora
Marlene Fistarol também deixou legado muito importante como ser humano e

competência do seu trabalho junto à Emater. Sobre aviarios tem a posição que tem que
tirar o chapéu para o agricultor que investe nesta atividade. São milhões de investimento
e tem a opinião que pam a pequena propriedade se toma inviável. Espera que a
pandemia não atinja nossas aves pois seria um desastre. Como agricultora não teria
coragem de investir nesta área. Sobre a máquina de silagem apóia para que se encontre
uma solução pois todos sabem ser uma máquina adaptada e que precisa reparos
diariamente. Também compreende que a terceirização ser uma altemativa
válida não só bem vinda para o município como também os agricultores. Nada
mais havendo a tratar, a senhora presidente convoca os colegas paÍa a
próxima sessão plenária ordinaria a realizar-se no dia 25 de maio 2020 e após
encerra os trabalhos. Plenario da Câmara Municipal, 1 1 de
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